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Je m’appelle Jonathan Lesage et j’ai 21 ans. Je suis menuisier. J’adore les
animaux et la nature.

Je ne comprends d’ailleurs pas comment des agriculteurs peuvent même penser
à abîmer leur terre de la sorte. Ils ont la chance de pouvoir faire le plus beau métier du
monde et de bien en vivre, mais ils bousillent tout en gaspillant une ressource non-
renouvelable en y plantant des éoliennes qui n’ont même pas une durée de vie assez
longue pour être transférées à plus d’une génération.

Le vent est une source d’énergie verte, mais l’éolienne en soi ne produit pas une
énergie verte. Une telle structure qui ne dure que 25 ans en fait de vie utile et qui a
plusieurs composantes qui ne sont pas recyclables, comme l’énorme quantité de béton
qui lui servira de fondation et qui sera enterrée une fois le projet fini, ce n’est pas la
notion que j’ai eue à l’école de quelque chose d’écologique. Il n’y a pas que les
émissions de gaz à effet de serre dans la vie. Les matériaux non-renouvelables, tant qu’à
moi, devraient être considérés avant de définir un projet de « vert ».

Je trouve triste que nos factures d’Hydro-Québec vont monter avec les projets
éoliens, comme si nous ne payions pas encore assez chers! Nous sommes ceux, en
Amérique du Nord, qui payons le moins cher notre électricité, mais je tiens à souligner
que nous sommes dans les plus grands consommateurs aussi, avec nos hivers rigoureux.
Je ne comprends pas qu’une société d’état puisse faire des choix aussi mauvais, comme
d’encourager une industrie qui, dans notre cas précis, n’est pas payante du tout.

Je suis très sensible aux impacts que peuvent avoir les éoliennes sur les animaux.
Je ne veux pas que ceux-ci soient délogés de leur habitat naturel, et de savoir qu’il peut
y avoir de la mortalité de certains animaux volants, soit des oiseaux et des chauves
souris, m’attriste énormément. Et quel effet le bruit et les ombres mouvantes peuvent
avoir sur les animaux en général? Nous avons une faune riche dans notre belle région, et
je souhaite que ça reste ainsi.

Le promoteur a déclaré qu’aucune étude qui mettait en lien la santé et les
éoliennes n’avaient été prise en considération pendant l’étude d’impact, alors que
plusieurs études de la sorte existent. Mon père doit déménager prochainement dans
une maison sur le rang St-André à St-Cyprien, et il est déjà malade, sans qu’on sache
exactement ce qu’il a. Il a des faiblesses et des étourdissements, et il perd connaissance



facilement. J’ai aussi un grand-frère qui est bïpolaïre. Les deux ont besoin d’un
maximum de calme, et c’est un peu pour ça qu’ils restent en campagne. Le bruit que les
éoliennes vont créer, avec le « woush » constant et sans arrêt, avec des ombres
mouvantes créant un effet stroboscopique, risquent de rendre fous même les personnes
avec les meilleures santés du monde. Comment sera celle de mon père qui habitera
juste à côté et qui est déjà chancelante? Ça m’inquiète beaucoup.

J’espère ne pas avoir à prendre le risque de voir comment s’en sortira mon père.
Je suis contre le projet, trop de questions n’ont pas encore de réponse et trop de
dangers sont éminents. Je crois que d’autres alternatives à l’éolienne devraient être
considérées.

Sur ce, merci de nous laisser le loisir de nous exprimer quant au projet de parc
éolien de St-Cyprien. En espérant que ça fasse une différence.

Jonathan Lesage


